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Protokoll der Mitgliederversammlung 2023  
 
 
Am: Dienstag, 28. November 2023 um 19:30 Uhr in der Grundschule Mainz-Drais (Marc-
Chagall-Schule, Daniel-Brendel-Straße 11, 55127 Mainz) 
 
Protokoll erstellt: 04.12.2023, Patrick Linkenbach  
 
 

Anwesenheitsliste (14 Personen, 0 nicht stimmberechtigt): 
 

Vorstand: Mitglieder: 

 
Tobias Lehr 
Christine Schüler 
Nils Roloff 
Susanne Braunshausen 
Thorsten Kampf 
Patrick Linkenbach 
Dania Brödl 
Daniela Ley 

 
Stefanie Wetzel 
Agathe Seifer 
Katrin Dyllick-Brenzinger 
Lars Wachendorf 
Ralf Nachbar 
Julius Schmidt 
 
 
 
 

 
 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung zur Mitgliederversammlung  
TOP 2 Wahl eines/r Protokollführers(in)  
TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung  
TOP 5 Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 

TOP 6 Jahresbericht des Vorsitzenden  
TOP 7 Aussprache zum Bericht des Vorsitzenden  
TOP 8 Rechnungsbericht des Schatzmeisters  
TOP 9 Bericht der Kassenprüfer  
TOP 10 Aussprache zum Bericht der Kassenprüfer  
TOP 11 Entlastung des Vorstands  
TOP 12 Verschiedenes 
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Wesentliche Ergebnisse: 
 

 

Tops Thema Verantw. 

1 Eröffnung und Begrüßung zur Mitgliederversammlung  
 
Der Vorsitzende Tobias Lehr begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 

Tobias Lehr 

2 Wahl eines(r) Protokollführers(in)  
 
Patrick Linkenbach wird vorgeschlagen und einstimmig zum Protokollführer 
gewählt.  
Patrick Linkenbach nimmt die Wahl an. 
 

Tobias Lehr 

3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
Die ordnungsgemäße und termingerechte Ladung (mindestens 2 Wochen 
vor der Versammlung per Mail, Brief und SDUI-App verschickt) und die 
Beschlussfähigkeit (14 anwesende Mitglieder) werden festgestellt.  
 

Tobias Lehr 

4 Genehmigung der Tagesordnung  
 
Es gibt keine weiteren Anträge zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird  
einstimmig genehmigt.  
 

Tobias Lehr 

5 Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung  
 
Die letzte Mitgliederversammlung fand am 30.05.2022 statt. Das Protokoll, 
veröffentlicht am 05.06.2022, war auf der Webseite des Fördervereins  
(www.foerderverein-gsdrais.de) einsehbar. Es gab darin keine offenen 
Punkte. Es gab dazu keine Anfragen und dagegen keine Einwände.  
 
Das Protokoll wird von der Versammlung ohne Anmerkungen oder  
Nachfragen einstimmig genehmigt.  
 

Tobias Lehr 

6 Jahresbericht des Vorsitzenden  
 
Tobias Lehr (1. Vorsitzender) berichtet über folgende Punkte, die umgesetzt 
wurden:  
 
 

1. Personal 
Am 30.05.2022 wurde ein neuer Vorstand gewählt. Die 
konstituierende Sitzung war am 08.06.2022. Tobias Lehr stellt die 
neuen Vorstandsmitglieder vor. Die Vorstandsaufgaben sind auf alle 
Schultern verteilt. 
Herr Lehr erläutert die aktuelle Personalsituation im Betreuerteam 
der Mittagsinsel. Derzeit besteht das Betreuerteam aus 10 
Angestellten. Auf Nachfrage stellt Frau Schüler die drei neuen 
Kolleginnen (eine Angestellte und zwei Springerinnen) vor und 
erklärt die Gründe, weshalb zwei Betreuer im letzten Geschäftsjahr 
gekündigt bzw. ihren Vertrag nicht verlängert haben (private 
Gründe). Außerdem erklärt Herr Lehr, dass es eine Kooperation mit 
der TSG Drais gibt. Diese sieht vor, dass ein FSJ‘ler (freiwilliges 

Tobias Lehr 
Christine 
Schüler 
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soziales Jahr) einen gewissen Anteil seiner Wochenstunden in der 
Mittagsinsel ableistet. Auf Nachfrage, was passiert, wenn der FSJ’ler 
mal nicht mehr da ist, entgegnet Herr Lehr, dass dies derzeit 
ungewiss sei. Es bestehe aber Grund zu der Annahme, dass sich im 
Anschluss – wie bisher – wieder ein FSJ’ler finden wird.  
Auf Nachfrage erläutert Frau Schüler, dass das Personal der 
Mittagsinsel hauptsächlich durch Mundpropaganda und 
Empfehlungen akquiriert wird. 

 
2. AGs 

Nach dem Ende der Corona-Pandemie wurde wieder damit 
begonnen, AGs für die Kinder der Mittagsinsel anzubieten. Im 
letzten Geschäftsjahr konnten folgende AGs angeboten werden: 
Lego WeDo 2.0, Tanzen und Yoga. Weitere Angebote konnten 
leider mangels Teilnehmerinteresse oder aus haftungs- und 
versicherungstechnischen Gründen bisher nicht umgesetzt werden. 
Das Vorstandsteam hat aber bereits weitere Ideen und arbeitet an 
deren Umsetzung. 
 

3. Veranstaltungen 
Folgende Veranstaltungen wurden durchgeführt/unterstützt: 
Zirkus Casselly 07/2022 (organisiert vom alten Vorstand) 
Schulfest 07/22 
Einschulungsfeier der neuen 1. Klassen 09/22 
Teilnahme am Nikolausbasar 12/2022  
„Mut tut gut“ (in Zusammenarbeit mit der Schule) 01/23 
Kleiderbasar (Organisation) 04/23 
Schulfest 07/2023 

 
4. SDUI 

Der Vorsitzende erläutert den Anwesenden die Vorteile der Schul-
App SDUI, die seit dem Schuljahr 2022/2023 von der Schule 
eingeführt wurde und die auch vom Team der Mittagsinsel und vom 
Vorstand des FöV als Kommunikationskanal benutzt wird. Durch die 
App können papierfrei Informationen innerhalb des Vorstands, aber 
auch im und zum Betreuerteam oder zur Schulleitung schnell und 
unkompliziert ausgetauscht werden (Krankmeldungen, 
Essensbestellungen, Klassenausflüge etc.). 

 
5. Vereinssoftware 

Um die Vorstandsarbeit zu erleichtern und optimaler zu 
organisieren, wurde eine Vereinssoftware gekauft und etabliert 
(Easyverein). Die Kosten pro Kalenderjahr belaufen sich auf 160 €. 
Mit dieser Software können z.B. die Mitgliederdaten sehr einfach 
und sicher verwaltet werden. Anwesenheitslisten und Tabellen z.B. 
für das Betreuerteam lassen sich mit wenigen Klicks erstellen. 

 
6. Sonstiges 

Vor den Sommerferien wurde durch den Vorstand eine anonyme 
Umfrage bei den Schülerinnen und Schülern durchgeführt mit dem 
Ziel herauszufinden, wo in der Betreuung und beim Essen 
Verbesserungsbedarf besteht. Die Auswertung hat ergeben, dass es 
Verbesserungsmöglichkeiten gibt. An diesen wird/wurde bereits 
gearbeitet. Beispielsweise wurden Gespräche mit dem Caterer 
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geführt, welche Essen die Kinder überwiegend nicht mögen. Der 
Caterer ist kompromissbereit, beim Essen gewisse Umstellungen 
vorzunehmen, allerdings richtet sich der Speiseplan grundsätzlich 
nach den Vorgaben der DGE (Deutsche Gesellschaft für Ernährung 
e.V.) und ist speziell auf Kinder im Grundschulalter abgestimmt, was 
die Nährwerte und Kalorien anbelangt.  
Auf Nachfrage wird vom Vorsitzenden erklärt, dass sich der 
Vorstand darauf geeinigt hat, diese Umfrage anzupassen und 
halbjährlich zu wiederholen, um positive und negative Tendenzen 
frühzeitig zu erkennen und entgegenzuwirken zu können. 
Von einem Mitglied wird angeregt, die Umfrageergebnisse zukünftig 
zu veröffentlichen. Außerdem kommt die Frage auf, ob es 
Überlegungen gibt, die Kooperation mit dem Altenzentrum, auch im 
Hinblick auf 2026 (Durchführung des 
Ganztagesförderungsgesetzes) wieder aufleben zu lassen. Vor der 
Pandemie wurden die Kinder der Mittagsinsel vom und im Altenheim 
verpflegt. Herr Lehr erklärt, dass es Gespräche in Bezug auf das 
aktuelle Schuljahr gab, aber keine verlässliche Zusage von Seiten 
des Altenzentrums gegeben werden konnte (aufgrund befürchteter 
Coronamaßnahmen). Man werde aber wieder Kontakt aufnehmen. 
In diesem Kontext berichtet Herr Lehr vom neuen 
Ganztagesförderungsgesetz und den möglichen Folgen für die 
Mittagsinsel. Verschiedene Mitglieder diskutieren über die 
Möglichkeiten, Grenzen und Erwartungen, was die Umsetzung und 
Inhalte des Gesetzes angehen. 

 
7. Finanzielles 

Die Beiträge für die Betreuung wurden entsprechend der zuvor 
erstellten, internen Kostenprognose zum aktuellen Schuljahr 
angehoben. Dazu gab es bereits am 27.02.2023 einen 
Informationsabend für alle Mitglieder. Die Gründe für die 
Beitragserhöhung waren im Wesentlichen:  
 
- Wegfall des Essenskostenzuschusses der Stadt Mainz in Höhe 

von 3000 € 
- Prognostizierte Preiserhöhung des Caterers und drohender 

Wegfall der Steuerbegünstigung (von 7% auf 19% ab 1.1.2024) 
- Erhöhung des Mindestlohns ab Oktober 2022 
- Hohe Betreuungskosten wegen vieler krankheitsbedingter 

Vertretungsstunden 
- Hohe Diskrepanz zwischen Einnahmen und Ausgaben für die 

Betreuung (bisher Ausgleich durch Zuschüsse der ADD und 
einer Stiftung) 

 
Das Ziel der Erhöhung ist das sichere Wirtschaften, die Deckung der 
Ausgaben durch die Einnahmen inkl. ADD-Zuschuss und die 
Gewinnung eines angemessenen Puffers für außergewöhnliche 
Maßnahmen sowie Zuschüsse an die Schule. 

 
Ein Versammlungsteilnehmer fragt, ob der Wegfall der 
Steuerbegünstigung bereits in die aktuelle Liquiditätsvorschau des 
Schuljahres 2023/24 eingeplant sei und ob sich das Schulfest, das 
dieses Jahr erstmalig auf Spendenbasis finanziert wurde, gelohnt 
habe. Herr Kampf (Schatzmeister/Kassenwart) bejaht beides. 
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In diesem Zusammenhang ergänzt Frau Schüler, dass sich der 
Verein nicht mehr auf eine Finanzierung der beträchtlichen, 
monatlichen Betreuungskosten auf Spendenbasis verlassen sollte. 
Die „Stiftung Hilfe für dein Leben“ hatte z.B. im vergangenen 
Geschäftsjahr jeden Monat 874 € überwiesen. Diese Zahlungen 
werden laut Aussage der Mitarbeiter wohl zukünftig ausbleiben oder 
reduziert werden, da sie im Zusammenhang mit Auswirkungen 
durch die Corona-Pandemie standen (steht zum jetzigen Zeitpunkt 
noch nicht fest). Einzelspenden seien nur in begrenztem Umfang 
erfolgt und könnten konstant anfallende Betreuungsauslagen nicht 
annähernd decken. Aus diesem Grund könne ohne die vorgenannte 
Anhebung der Betreuungskosten auf das Niveau der Ausgaben 
(inkl. ADD-Zuschuss) nicht sicher gearbeitet und geplant werden.  
 

7 Aussprache zum Bericht des Vorsitzenden  
 
Inhaltlichen Nachfragen zum Bericht des Vorsitzenden wurden während des 
Berichts geklärt und sind unter den genannten Auflistungspunkten oben 
aufgeführt. 
 

 

8 Rechnungsbericht des Schatzmeisters  
 
Ein vollständiger Rechnungsbericht vom Schatzmeister, Herrn Thorsten 
Kampf, wird von ihm präsentiert (siehe Anlage). 
Auf Nachfrage erklärt der Vorsitzende, dass Spenden akquiriert werden, 
indem der Vorstand proaktiv an die Unternehmen herantritt. 
 

 

9 Bericht der Kassenprüferinnen  
 
Kassenprüfer waren Lars Wachendorf und Ralf Nachbar.  
Der Prüfungszeitraum war vom 01.08.22 bis 31.07.2023. Die Prüfung wurde 
am 11.11.2023 durchgeführt. Seitens der Kassenprüfer gab es keinerlei 
Beanstandungen und die Kassenführung war einwandfrei (siehe Anlage).  
 
Die Kassenprüfer Lars Wachendorf und Ralf Nachbar beantragen die 
Entlastung des Vorstands.  
 

 

10 Aussprache zum Bericht der Kassenprüfer  
 
Es gibt keine Fragen oder Anregungen seitens der Anwesenden. 
 

 

11 Entlastung des Vorstands  
 
Der Vorstand wird sowohl von finanzieller als auch von politischer Seite  
her einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes komplett entlastet.  
 
Abstimmung:  
6 Ja  
0 Nein  
8 Enthaltungen 
 

 

12 Verschiedenes / Wahl der Kassenprüfer  
 
Der neue (aktuelle) Vorstand wurde am 30.05.2022 gewählt. Das 
Geschäftsjahr ging allerdings bis zum 31.07.2022. Im Zeitpunkt der 
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Neuwahl war der Monat Mai 2022 noch ungeprüft. Der Zeitraum Mai bis Juli 
2022 durfte aus rechtlichen Gründen nicht von den gewählten 
Kassenprüfern des alten Vorstands (Herr Wachendorf und Herr Nachbar) 
geprüft werden und sind somit vakant. Für die Prüfung dieses Zeitraums 
werden zwei neue Prüfer benötigt.  
Zur Wahl stellen sich der anwesende Julius Schmidt und Magdalena 
Reinke (in Abwesenheit, aber mit abgegebener Vollmacht), die „en bloc“ 
einstimmig gewählt werden. 
Beide Mitglieder nehmen die Wahl an. 
 
Nach Zusendung der Einladungen sind keine weiteren 
Tagesordnungspunkte oder Anträge beim Vorstand eingegangen. 

 
 

Anlagen zum Protokoll:  

- Rechnungsbericht des Schatzmeisters 

- Bericht der Kassenprüfer  

 

 

 

Tobias Lehr        Christine Schüler   Patrick Linkenbach   

Vorsitzender   Stellv. Vorsitzende   Protokollführer 

 
 
 
Protokoll elektronisch per E-Mail versandt, ohne Unterschrift gültig 


